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CORREIO SUL RS libera R$ 2,8 mi para 
desenvolvimento florestal

Buscando fortalecer o setor 
de florestas plantadas no Rio 
Grande do Sul, a Secretaria da 
Agricultura, Pecuária, Produção 
Sustentável e Irrigação (Seapi) 
assinou a liberação de R$ 2,8 
milhões do Fundo Estadual das 
Florestas Plantadas (Fundeflor) 
para ações em âmbito regional, 
nacional e internacional. A ges-
tão dos recursos e a execução do 
plano de trabalho ficarão a cargo 
do Instituto Brasileiro da Erva-
-Mate (Ibramate). A assinatura 
do termo de cooperação com o 
Instituto foi realizada na terça-
-feira (25) pelo titular da Seapi, 
Clair Kuhn, e pelo presidente 
do Ibramate, Alberto Tomelero.

A parceria terá vigência 
por um período de três anos e 
o Ibramate foi selecionado a 
partir de edital de chamamento 
público realizado em 2022.

“São recursos importantes 
para o desenvolvimento do se-
tor florestal gaúcho. Certamen-
te será um grande avanço nas 
ações para potencializar ainda 
mais a economia do Estado. 
Além disso, os produtores terão 
a seu dispor novas tecnologias e 
pesquisas que favorecem e apri-
moram o cultivo de florestal”, 
afirmou o secretário.

Os recursos do Fundo se-

rão aplicados em diversas ações 
voltadas à política estadual de 
desenvolvimento florestal, que 
objetiva o uso adequado e ra-
cional dos recursos florestais. 
Entre elas, a publicação de um 
livro sobre a erva-mate; ações 
culturais de sensibilização em 
escolas, associações e centros 
culturais; e equipamentos de 
monitoramento climático para 
utilização do Sistema de Mo-
nitoramento e Alertas Agrocli-
máticos (Simagro) em regiões 

de produção florestal.
Além disso, devem ser exe-

cutadas melhorias nas unidades 
do Centro Estadual de Diagnós-
tico e Pesquisa Florestal (Ce-
flor), de Santa Maria, referência 
na área florestal, e do Centro 
Estadual de Diagnóstico e Pes-
quisa Agronômica (Ceagro), 
de Porto Alegre. Os centros são 
ligados ao Departamento de 
Diagnóstico e Pesquisa Agrope-
cuária (DDPA), da Seapi. Tam-
bém está previsto um projeto de 

patrimonialização da erva-mate, 
planta nativa do bioma floresta 
atlântica e com cultivo tradicio-
nal no Rio Grande do Sul. 

O presidente do Ibramate co-
memorou a assinatura e disse que 
isso vai atender a uma demanda 
reprimida de muitos anos. “Fi-
camos muito satisfeitos por isso 
e agradecemos a confiança na 
nossa entidade para poder con-
tribuir e colaborar com toda a 
equipe da Secretaria da Agricul-
tura”, ressaltou Tomelero.

Gestão do plano de trabalho do Fundeflor será do Ibramate
Cassiane Osório/Ascom Seapi

O titular da Seapi, Clair Kuhn, e o presidente do Ibramate, Alberto Tomelero, assinaram

O secretário da Fazenda do 
Paraná, Norberto Ortigara, 
tomou posse nesta terça-feira 
(25) como vice-presidente do 
Comitê Nacional dos Secre-
tários de Fazenda dos Estados 
e do Distrito Federal (Com-
sefaz), representando a região 
Sul para o mandato referente 
ao biênio 2025-2027. O novo 
presidente eleito é o secretário 
da Fazenda do Mato Grosso 
do Sul, Flávio César Mendes 
de Oliveira.

A cerimônia aconteceu na 
sede do Comsefaz, em Brasília, 
e contou com a presença de se-
cretários estaduais de Fazenda 
de todo o país, além de gover-
nadores, parlamentares e repre-
sentantes de diversas entidades.

A cidade que se reinventou 
após ser quase completamente 
destruída na Segunda Guerra 
Mundial agora lidera o mundo 
em adaptação urbana às mu-
danças climáticas. 

Rotterdam, maior porto da 
Europa e exemplo global em re-
siliência, foi o foco da comitiva 
gaúcha nesta terça-feira (25/2), 
que visitou soluções inovadoras 
implementadas no ambiente 
urbano.

A delegação gaúcha foi re-
cebida por autoridades locais e 
conheceu o programa “Rotter-
dam Climate Proof ”, estratégia 
que transformou vulnerabi-
lidades em oportunidades de 
desenvolvimento e regeneração 
urbana.

A Secretaria de Estado da 
Educação publicou na segunda 
o Edital nº 27/2025, que abre 
as inscrições para a edição de 
2026 do programa de intercâm-
bio internacional Ganhando o 
Mundo. A iniciativa viabilizará 
a 1.200 estudantes da rede esta-
dual a oportunidade de cursar 
um período letivo em países de 
língua inglesa, como Austrália, 
Canadá, Irlanda, Nova Zelân-
dia e Reino Unido.

O objetivo do programa é 
proporcionar aos alunos apren-
dizado cultural e acadêmico, 
aprimoramento do inglês e de-
senvolvimento de autonomia, 
além de formar uma rede de 
jovens líderes para atuar nas es-
colas da rede pública estadual.

Paraná 
assume vice-
presidência do 
Comsefaz

iniciativas que 
transformaram 
Rotterdam em 
referência

Inscrições 
abertas para 
o Ganhando o 
Mundo 2026

PR RS PR

O governo iniciou a segun-
da fase da recuperação do Insti-
tuto de Educação Paulo Freire, 
em São Sebastião do Caí. 

Severamente atingida pelas 
enchentes de 2023 e 2024, a es-
cola simbolizou a retomada da 
educação gaúcha após as cheias, 
e por conta disso recebeu a ceri-
mônia de abertura do ano leti-
vo da Rede Estadual em 13 de 
fevereiro. 

Nesta etapa da reforma, 
coordenada pela Secretaria de 
Obras Públicas (SOP), serão 
investidos mais de R$ 3,3 mi-
lhões no ginásio de esportes, na 
revitalização das áreas externas 
de lazer e em diversas manuten-
ções nos blocos da instituição 
educacional.

Nova etapa da 
Recuperação 
do Instituto 
Paulo Freire
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O Governo do Estado vai 
investir R$ 13,5 milhões por 
meio da Fundação Araucária 
para a concessão de 100 bolsas 
de R$ 5 mil por mês para jo-
vens com doutorado atuarem 
na área de inovação de peque-
nas, médias e grandes empre-
sas paranaenses. A seleção das 
empresas que poderão receber 
estes profissionais será feita 
mediante chamada pública 
lançada nesta terça-feira (25) 
pelo governador em exercício 
Darci Piana, no Palácio Igua-
çu, em Curitiba.

Durante o anúncio, Pia-
na destacou o ineditismo da 
iniciativa paranaense em ní-
vel nacional. “Essa iniciativa é 
única no Brasil e aproveita um 
dos principais ativos do Para-
ná, que são os nossos doutores, 
e que vão ajudar as empresas 
e indústrias paranaenses com 
ideias e soluções relacionadas 
a produtos, serviços e novas 
tecnologias”, afirmou o gover-
nador em exercício. “Isso tam-
bém contribui com o grande 
ciclo de atração de investimen-

tos privados que o Estado vive 
neste momento”.

Os principais objetivos do 
edital publicado são estimular 
a inovação no setor empresarial 
e criar novas oportunidades de 
atuação para jovens doutores. 
Chamada de “Doutores Ino-
vando no Setor Empresarial”, 
a iniciativa foi elaborada pelas 
Secretarias da Ciência, Tecno-
logia e Ensino Superior (Seti), 
e da Inovação, Modernização e 
Transformação Digital (Seimt), 
em parceria com o Instituto Eu-

valdo Lodi (IEL), que é ligado 
à Federação das Indústrias do 
Paraná (Fiep).

O programa terá duração 
de quatro anos e é voltado a 
pessoas que tenham defendido 
a tese de doutorado há no má-
ximo cinco anos em todas as 
áreas do conhecimento. Das va-
gas disponibilizadas, 30% serão 
para pequenas empresas, 30% 
para aquelas de médio porte e 
40% para grandes empresas.

Inicialmente, o Governo do 
Estado vai bancar as bolsas de 

forma integral, mas o modelo 
desenhado prevê que gradativa-
mente os custos sejam divididos 
com as empresas cadastradas, o 
que fará com que o investimen-
to no projeto total chegue pró-
ximo a R$ 27 milhões somando 
recursos públicos e privados. 
Ao final do período de quatro 
anos, a expectativa é de que a 
maioria dos bolsistas possa ser 
efetivada nas empresas.

Segundo o presidente da 
Fundação Araucária, Rami-
ro Wahrhaftig, a iniciativa faz 
parte de um esforço do Go-
verno do Estado para elevar a 
proporção de doutores no seg-
mento produtivo. “Nos países 
desenvolvidos, é comum que 
cerca 40% dos profissionais 
com doutorado trabalhem no 
setor empresarial, mas no Bra-
sil ainda temos quase 90% dos 
doutores atuando apenas na 
academia”, disse.

“Essa iniciativa do Governo 
do Estado visa criar oportuni-
dades para aproximar os douto-
res das empresas”, complemen-
tou Wahrhaftig.

100 bolsas de R$ 5 mil para doutores
Ari Dias/AEN

Iniciativa projeta inovação nas empresas do Paraná

Gestão Integrada das Áreas Costeiras

Por um carnaval mais seguro

Artes, design e moda da Udesc

Edital da Fapesc seleciona bolsistas

Brasil Juniors Cup

Nesta terça-feira, 25, o se-

cretário de estado da Saú-

de, Diogo Demarchi Silva, 
compareceu à Comissão 
de Saúde da Assembleia 
Legislativa de Santa Cata-

rina (Alesc) para apresen-

tar o relatório das ações 

da pasta nos últimos qua-

tro meses de 2024. 
Durante a audiência, 

ele destacou os investi-

mentos na área da Saúde, 
acima do mínimo consti-
tucional, a ampliação no 
número de cirurgias eleti-
vas e a preocupação com 
o aumento dos casos de 
dengue.

O governo destinou 

15,8% do orçamento esta-

dual para ações na Saúde 
em 2024, valor acima dos 
12% exigidos pela Consti-
tuição. O percentual repre-

senta o maior investimen-

to do governo do Estado 

em ações da saúde. 
“É um investimento 

com critério. Estamos 
produzindo mais e in-

vestindo muito em vá-

rias ações em todas as 
regiões, essa diferença 

representou R$ 1,5 bilhão 

a mais do que a lei exige 
destinado para a saúde”, 
afirma o gestor da Saúde.

O Projeto Orla é uma me-

todologia de planejamen-

to integrado, amparada 
pelo decreto nº 5.300 de 
2004, e é uma das prin-

cipais ferramentas do 
Gerenciamento Costeiro 
(GERCO). Sua proposta 
visa integrar as políticas 
públicas nas três esferas 
de governo, promovendo a 

articulação entre os muni-
cípios, o Estado e a União, 
com o objetivo de garantir 
o uso sustentável e orde-

nado das áreas costeiras.
A principal ação do 

Projeto Orla é o planeja-

mento da orla dos muni-
cípios, realizado por meio 
do Plano de Gestão Inte-

grada (PGI).

O boletim da Estação Ve-

rão desta terça-feira, 25, 

traz um importante alerta 
aos turistas que irão visi-
tar o Litoral catarinense 

neste Carnaval. 
Santa Catarina possui 

uma grande variedade 
de praias, que, além de 
encantarem pela beleza, 
apresentam característi-
cas que podem represen-

tar riscos aos banhistas, 

especialmente para aque-

les que não estão familia-

rizados com o mar. 
Entre 2 de novembro 

de 2024 e 3 de fevereiro 
de 2025, foram registrados 
33 óbitos por afogamento 
em Santa Catarina, tanto 
em águas doces (rios, la-

gos e cachoeiras) quanto 
em águas salgadas (mar). 

A Universidade do Estado 
de Santa Catarina (Udesc) 
recebe inscrições para as 

seleções anuais dos pro-

gramas de pós-gradua-

ção em Artes Cênicas, Ar-
tes Visuais, Design, Moda 
e Música. 

São ofertadas 132 va-

gas em cursos de mestra-

do e doutorado, com in-

gresso de estudantes no 

segundo semestre. 
Os cursos são presen-

ciais, com oferta em Flo-

rianópolis.
Realizadas por meio 

de formulário online, as 
inscrições vão até o dia 
16 de março para os cur-
sos de pós-graduação em 
Artes Visuais e até o dia 9 
de março para as demais 
atividades. 

Profissionais de diversas 
áreas do conhecimento 
com graduação e/ou es-

pecialização, mestrado e 
doutorado, podem cola-

borar com as atividades 
da Secretaria de Estado 
da Fazenda. Estão abertas 
até 7 de março, as inscri-
ções para o edital 03/2025 
da Fundação de Amparo 
à Pesquisa e Inovação do 

Estado de Santa Catarina, 
que prevê a seleção de até 
30 bolsistas para o desen-

volvimento de projetos 
que contribuam para a 
modernização e otimiza-

ção de processos na SEF, 
como a análise de dados 
e Tecnologia da Informa-

ção, licitações e compras 
governamentais, e gestão 
de projetos e processos. 

Duas tenistas catarinen-

ses se destacaram no fim 
de semana conquistando 
títulos do Brasil Juniors 
Cup que foi realizado em 
Caxias do Sul (RS). Clara 
Coura sagrou-se campeã 
na categoria 14 anos e 
Maria Eduarda Carbone 
venceu a mesma compe-

tição na categoria 16 anos. 

As duas tenistas de Flo-

rianópolis representam a 
futura geração do tênis de 

Santa Catarina,  disputan-

do os principais torneios 

realizados pela Confede-

ração Sul-Americana de 
Tênis. Após a conquista, 
Clara Coura celebrou o re-

sultado que se soma a ou-

tros títulos conquistados.

Silviane Mannrich / SES

Investimento na saúde foi comemorado

Aumento de cirurgias eletivas 
é destaque na Alesc


